

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN:
 Segovia..... 1 peseta al mes.
 Provincia..... 3/25 » trimestre.
 Madrid y provincias. 14 » año.

REDACCION

Calle de San Agustín, núm. 3

EL DEFENSOR

Diario Liberal Independiente, protector de los intereses materiales y morales de esta provincia.

VIERNES 12 DE MAYO DE 1905.

ANUNCIOS Y COMUNICADOS A PREVENCIÓN.

No se devuelven los originales

ADMINISTRACION:

Calle de San Agustín, núm. 3

¡Es innegable!

La Sastrería de moda, la que con más elegancia viste en Segovia, hallándose al alcance de todas las fortunas y para todas las clases sociales, es la de

CRISTINO GONZALEZ

Juan Bravo, 10

Probad y os convencereis

GABINETE MECANOTERAPICO DE MADRID

DIRIGIDO POR

UN MEDICO ESPECIALISTA

Y A CARGO DE D. A. ORTEGA

Frado, 22, (antes Preclados, 34 y 36)—MADRID.

Para la curación de las hernias, quebraduras, desviaciones de la columna vertebral y matriz, deformidades del pecho, espalda, piernas ó pies, por medio de aparatos modernos especiales articulados y reguladores de presión.

Consulta por correo al Médico Director.

TODO INÚTIL.

Se habló ayer en los periódicos de propósitos del partido conservador de reorganización, bajo la jefatura del señor Silvela, con objeto de dar otro estirón á las Cortes actuales que ya llevan dos años de perder el tiempo lastimosamente, sin que se haya hecho nada absolutamente en beneficio del país, cuyos males perduran tanto como los malos gobiernos que hemos padecido.

La especie fué desmentida apenas lanzada á la publicidad, y aún cuando España es el país de todos los vice-versas es lo cierto que nadie ha creído en la vuelta á la vida activa de la política del gran excéptico, que puso en duda las fuerzas de la patria para regenerarse así misma.

Creemos nosotros que, dada la crisis profunda que atraviesa el partido gobernante, no sería suficiente la vuelta del antiguo jefe cuyas terminantes manifestaciones le llevaron á ser considerado como un vencido, incapaz de resurgir á las tareas políticas, para hilar los restos de una grande agrupación que se incapacitó, tras múltiples divisiones, para la gobernación del Estado.

Lo anómalo, lo inexplicable, se da con rela-

tiva frecuencia entre los españoles, y así se explica la permanencia al frente de los destinos públicos de un hombre que como el señor Villaverde no dispone de fuerzas parlamentarias suficientes á votar las leyes que anuncia en su magno programa de reorganización de todos los servicios, como único pretexto para mantenerse en el puesto que ocupa y desde el cual nada provechoso ha de hacer para aliviar la racha de males que se ciernen sobre el cielo de la triste y empobrecida España.

Ni el mismo Silvela, vuelto al poder, sería suficiente á detener la descomposición avanzadísima del partido que rigió un día y los odios entre unos y otros elementos sólo pueden desaparecer después de un deslinde de campos entre los que solo coincidieron al fin de alcanzar un poder que se escapó de entre sus manos.

La política es hoy una incógnita, pero ella habrá de despejarse en plazo muy breve puesto que se ha puesto á la firma el decreto de convocatoria de Cortes para el día 14 de Junio próximo, plazo fatal que el Gobierno ha de recorrer en medio de la mas absoluta inactividad para caer en seguida, si es que se llega hasta la fecha antes citada sin que sobrevenga una crisis de la que á todas horas se

habla y en la que todo el mundo cree como si fuera inexplicable la continuación de los actuales ministros y la prolongación de una política cuya nota característica es la de la infrecuencia.

Ni con Silvela, ni con Maura, ni con Villaverde pueden aunarse las voluntades de los diputados de la actual mayoría entre la que se encuentran muchos deseos de vengar desaires hechos á los que consideran sus jefes y, pretender prolongar sin razón que lo abone, una era de completo desbarajuste es hacer más difícil la situación y contribuir á que los males hoy difíciles de remediar se hagan de imposible curación.

Dice el Gobierno que cuenta con mayoría suficiente para vivir con las Cortes abiertas: pronto hemos de verlo, más, en tanto la oportunidad llega, podemos asegurar que jamás la opinión pública se ha mostrado más conforme en asegurar que desde hace muchos años no asistió España á un espectáculo tan poco grato como el que hoy dan los ministros viviendo de hipótesis y de esperanzas, que no sirven ni han servido nunca como factores de Gobierno, en este país cuyo gran atraso exige, mas que en otros, una política de actividad vertiginosa única capaz de recuperar el tiempo perdido en la solución de los problemas sociales y económicos que plantea la vida de la moderna civilización.

Podrá volver ó no el señor Silvela á la vida activa de la política, dando ejemplo de falta de firmeza en sus propósitos, cosa que no creemos, pero, si al frente del partido conservador se colocara, se vería imposibilitado con la actual mayoría para gobernar como lo están todos los personajes del partido incluso el señor Maura, cuyas excepcionales condiciones le dan una fuerza de que carecen los demás.

Fiestas de una y otra clase han abierto paréntesis frecuentes á la lucha política; desgracias irremediables, como la del tercer depósito, desviaron la atención pública de los actos de un gobierno, haciendo pasar desapercibida la salida del Gabinete del señor La Cierva, cuya dimisión representa una censura violentísima para el señor Villaverde, pero una vez abiertas las Cortes nada será suficiente á evitar la caída ruidosa de un ministerio, cuya principal tarea ha sido la de no hacer nada y vivir en la más absoluta obscuridad é inacción.

El plazo está fijado; enantas combinaciones haga el señor Villaverde, una vez vencido aquel para sostenerse, será completamente inútil y en vano pretenderá negar los hechos allí donde han de ser ampliamente discutidos por los conservadores y las oposiciones, harto tolerantes hasta la fecha.

Se suple la noticia por el periódico de hoy.

Tomamos de La Atalaya de Santander:

En el Instituto Carbajal

Carbones minerales

Como decíamos ayer, el domingo dió su anunciada conferencia en el Instituto Carbajal, el joven doctor en Ciencias Naturales, don Ceiso Arévalo, alumno premiado de la estación de Biología.

El tema versó acerca de los *Carbones minerales* y el señor Arévalo, después de dedicar palabras de justo elogio al señor Rioja, entró de lleno en el asunto, diciendo que los cuerpos están constituidos en último término por partes pequesísimas llamadas átomos. En los cuerpos simples basta esta concepción. Pero para los cuerpos compuestos, es necesario encontrar un nombre que designe la reunión de dos átomos, que es la menor porción de un compuesto.

La denominación de átomo significa impartible ó indivisible y la reunión de los átomos, partible y divisible recibe el nombre de *molécula*. Es, por tanto, *átomo* la menor porción de un elemento, y *molécula* la menor porción de un cuerpo compuesto.

Explicado lo que es átomo, lo que es molécula, lo que son cuerpos simples y compuestos, hablaremos del carbono tal y como se le extrae de la Naturaleza.

El carbono no es otra cosa que el carbón químicamente puro.

Los carbonos minerales forman una serie de seis derivados que son, expresados por orden de antigüedad, los siguientes: el diamante, el gránito, la antracita, el lignito y la turba.

No se sabe á punto fijo el origen del diamante; pero si de los demás, que tienen todos un mismo origen orgánico.

Las diferencias entre el carbono y el carbón, son algunas, aunque en realidad son sinónimos.

Después de explicar las características que cada uno presenta para su cristalización, comenzó á describir el diamante, el cual muestra en el aparato de proyecciones bajo las tres formas en que comúnmente se presenta.

Dice que es el cuerpo más duro que se conoce, puesto que los rayos á todos, sin que haya ninguno que le raye á él.

Su nombre le que proviene de la palabra *Adamas*, que quiere decir indomable; lo demuestra así:

Sus yacimientos más notables son: en la India, cerca de Golconda, ya agotado; en el Brasil, agotado también; en los Montes Urales (Rusia) y en la isla de Ceilán. Pero el yacimiento diamantífero mayor, y cuya posesión dió origen á una de las guerras modernas —la anglo boer—, se encuentra en el Transvaal.

El diamante, para volatilizarse, necesita una temperatura altísima, únicamente obtenida con los hornos eléctricos, pues dicha piedra preciosa, como carbono que es, pasa del estado sólido al del vapor sin pasar apenas por el líquido.

Los diamantes se obtienen mediante el lavado de las arenas que los contienen, por obreros, completamente desahucados y sometidos á la severa fiscalización de un tribunal; llevándose á tal extremo la honradez en la recogida de diamantes que es

niente en facilitármelo? Os comprometéis á hacerlo?

—Me obligo.

—Segunda condición. Cuando el negocio esté terminado, compraréis para mí la fábrica, y los bosques y tierras que de ella dependen. Este será un buen regalillo para que no se enturbie nuestra amistad, cimentada por el éxito.

—Accedo á esa petición y haré la compra, sea cualquiera el precio á que se haga la venta.

—¡Oh! No os apuréis, ya veréis cómo se hace esa venta por un pedazo de pan.

—¿Y es esto todo?—preguntó Clemente.

—Y tercera condición—añadió imperturbable el usurero—además de todo esto, me daréis mano á mano cincuenta mil francos como gratificación, y, fijaos bien en lo que voy á decir; lo mismo en el caso de que el negocio salga bien ó que fracase. Fácilmente comprenderéis que no voy á trabajar gratis y porque sí.

No creyó Clemente que el usurero se mostrase tan exigente, pero habíase adelantado mucho para retroceder. Tenía también grandes deseos para saciar su odio; figurósele que estaba ya saboreando la venganza y su mirada centelleó.

Folleton de EL DEFENSOR (89)

LOS DOS

AMORES DE TERESA

POR

Julio Mary

—Decídmelo primero de lo que se trata y luego echaremos la cuenta.

—Así lo haré, puesto que, según parece, estáis tan resuelto. El medio á que me refiero es la competencia. En este país no hay una fábrica rival que pueda hacérsela y si se estableciese una con los fondos necesarios para que se pudiese sostener, en el caso de que los negocios fuesen mal, creo que les produciría graves quebrantos á los sucesores de ese imbécil Celestino Bomparr.

—¿A cuanto ascendería el gasto que habría que hacer para semejante instalación?

—Me parece que así, por encima, subiría de ciento cincuenta á doscientos mil francos. Al principio es seguro que se perderá dinero, porque será preciso rebajar los precios para hacerles la competencia y quitarles la parro-

quia, pero se recuperará lo que se pierda cuando la fábrica rival haya dejado de existir.

—¿Y creéis que ese medio es seguro?

—Infallible, amigo mío y, sobre todo, si al frente de la nueva fábrica se pone un hombre inteligente, porque si se trata de uno que no sepa lo que tiene entre manos, entonces será tirar el dinero sin provecho.

—¿Os encargaríais de dirigir los trabajos?

—¿Queréis decir hacer de manera que los otros quebrasen?

—Sí.

—Pues á fe mía que la idea me parece original y por pasar el tiempo no me disgustaría encargarme de la tarea... Entendamos; sin dar yo nunca cara y sin que mi nombre se pronuncie jamás para nada. Conservaré completa independencia.

—Sin embargo, hace falta una razón social, porque yo por mi parte... objeto Clemente.

—Es indudable que no me refiero á vos; ya encontraremos por ahí algún testaferrero que nos sea adicto y nosotros dos permaneceremos entre bastidores... Buscaremos un hombre discreto con el que podamos contar y que ni siquiera tendrá necesidad de ser inteligente,

puesto que yo estaré á su lado para inspirarle y darle órdenes.

—De modo que según eso, no tenéis inconveniente en encargarnos de todo?

—Ninguno.

—Y este es negocio conveniente, y por tanto, terminado.

—Convenido y terminado, sí, pero hay que tener en cuenta que falta aún acordar algunos puntos sin importancia y que nos afectan exclusivamente á los dos...

—Ya comprendo lo que queréis decir; se trata de los beneficios que vais á obtener.

—Sois muy listo y adivináis enseguida de lo que se trata; da gusto, por lo mismo, hablar con vos...

—Entiendo que lo mejor es que vos mismo fijéis las condiciones.

—Bueno, pues la primera será la siguiente. Antes de emprender la menor gestión y para ponerme á cubierto, me entregaréis en metálico ó en valores, en la forma que os sea más fácil, la cantidad redonda de doscientos mil francos. Esto será para los primeros gastos.

—Antes de que pasen ocho días, tendréis esa suma en vuestro poder.

—Os presentaré mis cuentas en forma. Si necesito más dinero, ¿tendréis algún inconve-

condenado a muerte a quien se le halla uno escondido.

No obstante estos rigorismos, los indios encargados de recogerlos y que ya saben su valor, los esconden donde pueden, habiendo algunos que se los traigan.

Relató las diversas aplicaciones del diamante, la talla del cual fué descubierta por un joyero que se lo ocurrió frontar uno con otro, consistiendo por esto la talla del diamante en frontarle con polvo de otros.

El brillante, que tan alto precio alcanza en los mercados, es sencillamente un diamante tallado por todas sus caras, por ser montado al aire, siendo una de las causas de su carestía el gran desgaste que su talla le ocasiona.

El diamante rosa es también un diamante vulgar, tallado solamente por una de sus caras. El tallado en tabla es el diamante que menos vale.

El diamante se vende al peso, siendo la unidad el quilate, y el valor de cada quilate es el de mil reales.

Dichas piedras, cuando alcanzan un peso, excepcional y una calidad superior, tienen precios convencionales.

De los más gruesos, figura en primer término, uno de la propiedad del emperador de Rusia.

El que en segundo lugar figura, y que está en Francia, es también un magnífico ejemplar.

Enumera y muestra en el aparato de proyecciones otros hermosos diamantes.

Detalla la falsificación e imitación de los mismos. Los primeros son plomíferos y los de segundo de boro, pero ni unos ni otros son transparentes, como se demostró con los rayos X en la conferencia del señor Vega.

Fué proyectada, para demostrarlo, una corona guajada de diamantes, en la que los buenos se transparentan y los malos no.

El grafito es más impuro que el diamante. Se halla en grandes cantidades en las canteras de Faber, lo que ha dado nombre a los lápices, y es además un buen conductor de la electricidad.

También se obtiene grafito en España, en Marbella, pueblo de la provincia de Málaga.

Sirve como buen lubricante para las máquinas, pero su uso predilecto es para los lápices.

La antracita. Es también carbon y muy brillante, parecido a la hulla, aunque tiene más poder calórico que ella.

Hay varias clases de antracitas pero donde más abundan es en los Estados Unidos.

También se da en Inglaterra y en varios puntos de Asturias.

La hulla o carbón de piedra es negro, brillante, de estructura variable, azul en el aire y presenta diferentes propiedades a la combustión. Hay hullas de llama corta, (secas) que dejan gran residuo de cok; hullas de forja, grasas o de llama larga, y hulla intermedia, que es la preferida para la producción del gas del alumbrado.

Puede decirse que es la hulla el mineral más precioso que posee el hombre, pues de él se obtiene el gas del alumbrado, el cok, el alquitran, aguas amoniacales, bencinas, ácido fénico, creosota, aceites para barnices, residuos de brás, diversas sustancias colorantes para tintorería, otros para la perfumería e infinidad de derivaciones de mayor ó menor aplicación.

Mientras habla el orador de la hulla, demuestra como se hace el gas, quemando en un pequeño recipiente algunos trozos de hulla, que dieron a los pocos momentos, una luz clarísima, viéndose también por una casualidad, lo que es una fuga de gas.

El lignito es de formación posterior, es decir, producto de plantas nacidas posteriormente al período de formación de la hulla, y la turba es el carbón moderno que aún hoy sigue formándose generalmente de musgos y en ocasiones de algunos helechos. También la turba se forma en lechos pantanosos e impermeables.

Durante la explicación de las anteriores variedades del carbono, el conferenciante fué ilustrado su amena y científica disertación con varias proyecciones de las plantas que forman los yacimientos carboníferos; de varios trozos de hulla en los que se veían las huellas de los metales mineralizados, y de algunos paisajes de las diferentes etapas geológicas por que ha pasado la tierra en su incesante transformación.

Seguidamente expone algunas muy atinadas consideraciones sobre las probabilidades de que pueda llegar a terminarse la hulla, concluyendo con la hipótesis de que dadas las condiciones en que se desarrolla el mundo vegetal y animal, muy bien puede el Sol sea el combustible del porvenir. Las utopías de ayer, pueden muy bien convertirse en las realidades del mañana.

Y con esto, el distinguido alumno pensionado de la estación de Biología Marina, don Celso Arévalo, dió por terminada su interesantísima conferencia, que fué premiada con tan prolongada como merecida salva de aplausos.

Enviamos nuestra enhorabuena al conferenciante y a nuestro distinguido amigo el Catedrático de este Instituto don Ignacio Arévalo.

Nueva Magdalena.

Aquella noche celebrábase en el Teatro Real una función de gala, en honor de un príncipe extranjero, y la sala del régio col-

seo, totalmente ocupada, ofrecía un aspecto deslumbrador.

Generales cubiertos de cruces, ganadas en el campo de batalla, académicos encanecidos en el estudio de la ciencia, poetas llenos de gloria, escritores ilustres, todo cuanto de noble encierra Madrid, estaba allí aquella noche, confundido, mezclado; junto al sabio estaba el pedante, al lado del rico comerciante cuyo capital era fruto de un trabajo constante, estaba el que supo hacer su fortuna a costa del sudor ó de las lágrimas de su prójimo; junto a la dama de reconocida hermosura, estaba la que debe sus encantos a combinaciones químicas; al lado de la jóven de ideal belleza que dá sus primeros pasos en la vida, la jomona para la que ya no resta ni el consuelo de una ilusión, junto a la madre que exhibe a su hija con orgullo, la que mira a la suya con envidia, y sin embargo en todos los rostros parecía notarse la alegría de una satisfacción cumplida y en todos los ojos parecía leerse la misma palabra: felicidad; y entre aquel conjunto de seres, que se rozaban al entrar, que se saludaban al salir, cuántos desgraciados hubiera sido fácil encontrar, bajo aquellos vistosos uniformes ó aquellos correctos trajes de etiqueta! cuántos corazones miserables habría en el fondo de aquellos cerebros que parecían estar sólo atentos a la ópera, que magistralmente se cantaba! cuántas ideas se estarían elaborando, cuantas infamias estarían recibiendo formal; tal vez al lado del que se disponía a pecar estaba el que sentía en su pecho el remordimiento por haber cometido la misma falta, quien sabe si al lado del malo estaría su ignorada víctima! pero todos habíamos comprado la localidad al mismo precio, todos teníamos derecho a estar juntos...

Todas estas reflexiones filosóficas, se agolpaban en tropel a mi imaginación, cuando mi amigo Luis, uno de los jóvenes más elegantes de la Corte, en cuya compañía había ido al teatro, me dijo, botando mi tristeza:—Te veo pensativo ¿no te gusta la ópera? ¿es que te recuerda esta solemnidad alguna otra de mejores tiempos?

—No, te respondo—no me recuerda nada, mis pensamientos en este momento eran solo ideas de filósofo cursi como tú dirías.

—¡Ah! comprendido—dijo Luis—tu manía de siempre, tu afán de ver grandes cosas, donde solo existe lo corriente; pues mira, por esta noche, deja a un lado la filosofía cursi, que tanto cultivas, y vente conmigo a la platea de Celeste, te presentaré como lo que eres, como buen escritor y como buen amigo y ya verás como pasas mejor rato que atormentando tu cerebro con esas ideas que para nada sirven.

Me levanté del asiento obedeciendo su mandato y juntos nos encaminamos a la platea que ocupaba Celeste.

Celeste, como la llamaban todos por el azul purísimo de sus ojos, era una elegante cocotte. De elevada estatura, de figura esbelta, de andar magestoso, de porte distinguido, de maneras aristocráticas, era no solo una mujer soberanamente hermosa, sino también, una criatura perfectamente bella.

Cuando llegamos, la conversación estaba muy animada.

—Celeste nos dió después de los saludos y presentaciones de rúbrica, nuestra discusión me parecerá a V. muy apropiado del sitio, pero se hablaba de si las profecías se cumplían ó no y yo me disponía a contar un episodio de mi vida.

—Pues por nosotros—exclamó Luis—no se detenga, al contrario deseamos oírlo.

—Pues bien—de pequeña, el cura de mi pueblo—porque soy aldeana como ya ustedes habrán adivinado por mi natural inocencia y toscas formas—dijo Celeste mirando de reojo al Marqués del Arco que extasiado la contemplaba.

—Quien fuera capaz de conseguir el cariño de una aldeana—exclamó el Marqués.

—Si todas las aldeanas tuvieran las preciosas formas de Celeste, desde mañana, me dedicaba a las lugareñas—exclamó un gomoso, mirándola fijamente.

—Vaya, si me interrumpen ustedes—dijo Celeste simulando con enfado en el que se adivinaba cierta satisfecha vanidad—no voy a poder contar mi cuento.

—Siga usted, prometemos no interrumpirla, exclamó Luis en nombre todos.

—Pues bien, decía que el cura de mi pueblo, que era lo que se llama un santo y que tenía fama de que todas sus profecías se realizaban, durante mi niñez no me vió una vez sin exclamar:—*«¿Has de ser una mujer muy buena, una santita, tengo la seguridad de que tú imagen se ha de ver en los altares»*—mis padres se lo creían, llenos de santo gozo, y hasta yo creo que alguna vez en mis infantiles sueños me vi rodeada de ángeles, flores y luces, y puesta en un altar.

Pasaron los años, me trasladé a Madrid y pueden ustedes creerme, muchas veces me acordaba del pobre cura y de su profecía, y confieso mi pecado; siempre que a mi memoria acudían estos recuerdos, me daba más ganas de reír, al pensar lo cerca que yo iba estando de la santidad; pero hoy han cambiado las cosas y puedo asegurárselas a ustedes, que la profecía se ha cumplido.

—Todos nos echamos a reír.

—¿Celeste santa?

—¿Santa Celeste?

—¿Un dónde se venera su imagen?

—Será en el Hotel de la Castellana, fueron escuchado todos los que en silencio la habían

Si no me dejan ustedes concluir—replicó Celeste—no es posible que conozcan la verdad de mis afirmaciones.

—Sí, que cuente la segunda parte—dijo el

Marqués que cada vez más fijamente la miraba haciéndose ante nosotros reo de la pasión que sentía por aquella mujer extraordinaria.

—Pues bien—continuó Celeste—ustedes saben, que hace unos tres años fué mi amante un pintor que se llamaba Astier; pero lo que seguramente ignoran, es que uno de sus caprichos fué hacer un retrato de mi humilde persona: yo me presté con gusto a ser retratada por mi amante, en la creencia de que pondría sobre mi cabeza la corona de reina y sobre mis hombros el manto de soberana; pero no fué así, copió, hermoseándole por cierto, mi rostro que él decía era angelical, y me pintó con traje de religiosa; cuando me remitió el cuadro, tuve intenciones de devolvérselo, pero me pareció demasiada crueldad y me resigné a poseer aquel cuadro que por cierto coloqué en un rincón donde no era posible apreciar detalles. Terminaron aquellos amores y deseando deshacerme de aquella religiosa efigie, la envié a unas monjitas, a las que solía yo favorecer de cuando en cuando con crecidas limosnas: como por la tarde pensaba ir a visitarlas, no les remití carta ninguna; las monjas creyeron ver en el dibujo la imagen de la fundadora de la Orden, y cual no sería mi asombro cuando, al ir por la tarde con ánimo de preguntarles que les había parecido el obsequio, me encontré con que mi retrato le habían colocado en un altar entre flores y luces, lo mismo que se me representaba en mis infantiles sueños: tan grande fué mi sorpresa que no me atreví a deshacer el error, ni siquiera cuando la Abadesa me dió, llena de agradecimiento que tenían algo de parecido las facciones de Nuestra Santa Madre Fundadora con las de usted—solo me acordé del pobre cura de mi aldea.

Ahora no se atreverán ustedes a negarme que la profecía se ha cumplido.

—Sí, pero no en todas sus partes—exclamó el Marqués.

—Pues ni existe Santa Celeste ni Celeste será nunca Santa.

—Quien sabe, Marqués—replicó Celeste llena de orgullo—¿Por qué no ha de haber una segunda Magdalena?...

CARLOS SANTOS MADRONA.

INFORMACION de la Agencia Fabra

11 de Mayo de 1905.

Londres.—Telegrafian de A moy que los navios recientemente llegados dicen haber visto entre Hamoy y Hong-Kong barcos japoneses. Durante la noche entran en el puerto con objeto de comunicar con la isla Formosa.—Se dice que el japonés tiene al sur de este punto una línea de exploradores.

Paris.—Dicen de Constantinopla que la Sublime Puerta piensa enviar a Fez una misión diplomática.—Ayer ha sido firmado el contrato para el empréstito francés.

Londres.—De Buenos Aires comunican que Musair Charot y sus compañeros, han marchado con dirección a Francia a bordo del «Algerie».—Las autoridades argentinas han tomado posesión del vapor de «Francas» comprado por el Estado.

Paris.—Un despacho de Hódéida (Turquía) dice que la capitulación de Sañas está confirmada oficialmente, habiendo recibido orden los funcionarios turcos de retirarse.—Los insurrectos han tomado treinta cañones; veintemil fusiles y una considerable cantidad de municiones.—Ayer han llegado a Préveza (Albania) ocho batallones de refuerzo.—El mariscal Ahmed Feoi pacha, ha tomado el mando de las tropas, en sustitución de Riza pacha.

Londres.—El «Daily Mail» publica un telegrama de Tokio diciendo que los rusos han adaptado grandes disposiciones para impedir el paso al enemigo por las carreteras de la Corea septentrional.—Han construido varios puentes sobre el Tumen.

Anuncio de Viena al «Daily Telegraph» que según informaciones procedentes de los periódicos de Lemberg, el partido revolucionario ha condenado a muerte al general Maximowith, gobernador general.—El castillo de Varsovia está custodiado por mayor número de soldados que de costumbre.

Berlin.—Una muchedumbre de varios miles de personas se ha reunido ayer ante la estatua de Peñiler; esta se hallaba completamente cubierta de coronas; Al acto han asistido los altos funcionarios y personalidades.

Paris.—Un telegrama de Copenhague dice que las noticias de Liban anuncian que todos los navios que forman la cuarta escuadra del Báltico están reunidos en Cronstadt donde pasarán la revista oficial antes de partir para Extremo-Oriente.

Marsella.—El paquebot «Ville-de-Majunga» procedente de la isla de la Reunión; Tamatave, y Diego Suárez, ha llegado esta mañana conduciendo numerosos pasajeros entre los cuales vienen varios funcionarios.—El correo de Madagascar anuncia que en Farafangana han estallado serios desórdenes. Se han enviado dos batallones de infantería.

Bruselas.—Ante enorme concurrencia se ha abierto el concurso hípico.—Han asistido el rey Leopoldo y el Príncipe y Princesa de Bélgica.—Unos veinte oficiales franceses toman parte en el concurso.—El día 16, se disputarán el premio ofrecido por el Rey.—Formaran parte del jurado el vizconde Dampierre, jefe del 18.º de dragones y el teniente coronel Hély d' Oassel. Estos llegarán a Bruselas el día 15.

Berlin.—El «Goethe-Dund» ha repartido el premio Schiller entre los señores Gerhart Hauptmann, por su drama Rose Bernd; Karl Hamptmann, hermano del anterior por su drama Bergs, ohmiede, y Beer-Hofman. igualmente por otro drama.—Gerhart Hauptmann ha renunciado al premio de mil marcos que le correspondía.

Harrisbourgo (Pensilvania).—Un tren expreso ha chocado con un vagón cargado de dinamita, produciéndose una explosión, de la cual han resultado 50 muertos y 100 heridos graves.

New-York.—Un violento ciclón ha destruido parte del pueblo de Snyder, situado en el territorio de Oklahoma (E. U.), resultando 500 muertos y heridos.

Mahon.—La salida de las canoas no ha podido efectuarse por continuar el temporal con la misma violencia.

Anoche se ha verificado el anunciado «tér» a bordo del crucero francés Kleber, bailando con mucha animación la numerosa concurrencia.

También ha tenido lugar la velada en honor de Cervantes, contándose entre el numeroso auditorio muchas señoras y espedicionarios que habían sido invitados al acto. Mr. Sourgen, pronunció en francés un discurso muy aplaudido. A instancias del alcalde, también ha hablado Mr. Charles Roche, propietario de la canoa Malgré Tout, afamado abogado del Colegio de Tolón, haciendo en una brillante improvisación el elogio del inmortal escritor, y terminando con frases de carinosas gracias dirigidas en nombre de todos los espedicionarios y en el suyo, al pueblo de Mahón por el brillante recibimiento que les ha tributado.

Nutridos y prolongados aplausos han acogido las palabras dicho orador.

Desde Coca

Durante los días 3, 4, 5 y 6 de los corrientes se han celebrado las fiestas que anualmente dedica esta villa a La Inocencia de la Santa Cruz.

La afluencia de forasteros no ha sido tan numerosa como en años anteriores; pero no por eso han dejado de estar animadas.

En la tarde del día 2 ya se notaba movimiento inusitado en la población, y el estampido de los voladores que cruzaban el espacio y el alegre sonido de las campanas anunciaron a estos habitantes que se preparasen a celebrar su tradicional función.

Por la noche se verificó la velada de costumbre en la plaza pública, y a ella acudió numeroso gentío a oír las armoniosas piezas ejecutadas por los renombrados gaiteros de Cuellar, Lorenzo García, Felipe Magdaleno y Marcos Muñoz.

Al amanecer del día 3, los indicados gaiteros ejecutaron alegre alborada por las calles de la industrial villa, y desde ese momento principió en esta animación que notarse suele en tan señalados días.

Entre diez y once de la mañana comenzó la solemnidad religiosa con la procesion que recorrió las principales calles de la villa, y momentos después dió principio la solemne misa celebrada por nuestro querido párroco don Antonio González Clavo, con asistencia de los señores sacerdotes don Policarpo del Valle y don Pablo Rojas, párroco el primero de Ciruelos de Coca, y coadjutor el segundo de esta villa.

La oración sagrada estuvo a cargo del ilustrado párroco de Santiuste de San Juan Bautista, quien pronunció un bonito discurso para demostrar que no podemos cumplir bien nuestros deberes sin el sacrificio de la Cruz.

Próximamente a la una de la tarde terminó la solemne religiosa, y desde esta hora hasta las cuatro de la tarde pasó el tiempo en la comida y obsequiar a los convidados forasteros.

A las cuatro de la tarde ya dió principio el consabido baile de rueda, y la Plaza pública viscosa este motivo completamente llena de un público numeroso, hasta el punto de que era muy difícil dar un paso por ella.

Por la noche hubo función teatral organizada por la Sociedad «Electra» poniéndose en escena el drama en cuatro actos de don Luis Blanco y Navarro titulado Los amigos de los pobres, y el juguete cómico de Vitalaza Aprobados y suspensos. El teatro vióse con este motivo bastante concurrido, y los actores cumplieron como buenos en el desempeño de sus papeles.

Unos cuantos jóvenes habilitaron un salón, y en él dieron baile de invitación a numerosas parejas que al compás de la agradable música de un buen piano de manubrio bailaron hasta altas horas de la madrugada.

En los demás días de la función se repitió el mismo programa, sin otra diferencia que la de que en el Teatro hubo baile en lugar de representación teatral.

Se han pasado, pues, cuatro días de diversión, y el elemento joven no ha continuado el tiempo para disfrutar aque desaprovecho.

El centenario del Quilote

La villa de Coca, ha celebrado también el centenario de su cultura rindiendo homenaje de noles a los ingeniosos ingenios españoles.

En la noche del domingo 7 de los corrientes, dada por el profesor de primera enseñanza esta localidad, los niños y niñas de las escuelas públicas celebraron una solemne velada.

da literaria a la que concurrieron las autoridades locales y un público numerosísimo y escogido.

Lo mencionada velada se verificó con arreglo al siguiente programa:

1.º El niño Antonio Gómez pronunció un discurso de apertura de la velada que le valió grandísimos aplausos.

2.º El niño Román García pronunció otro discurso explicando la causa de la velada y haciendo una breve biografía de Cervantes. Este niño, que además tomó gran parte en los demás números del programa, recibió también una general salva de aplausos.

3.º Los niños Felipe Pascual, Agapito Sanz, Augusto Navarro, Román García, Nicanor Rubio, Tomás García, José García, Julian Martín, José Ortega, Alejandro Velázquez, Angel Gallego y Pablo Martín, pusieron en escena la comedia en un acto «Pascual y los saboyanos» interpretando admirablemente sus respectivos papeles, por lo que fueron aplaudidos.

4.º El niño Francisco González, de diez años de edad, recitó magistralmente la poesía de Leopoldo Cano, «Y era manco» y recibió estrepitosos aplausos de la numerosa concurrencia que llenaba el salón.

5.º La niña Cándida Catalina, recitó muy bien la poesía de Bernardo López García, titulada «Cervantes», y fué muy aplaudida.

6.º Seguidamente, el niño Mariano de Nicolás y las niñas Martina Velázquez, Sofía Gallego y Rosalía Velázquez, hicieron la representación del proverbio infantil, «El premio de la bondad»; y tan perfectamente desempeñaron su cometido, que el público les aplaudió con delirio.

7.º Este número del programa fué ejecutado por la niña Fermína García que recitó de una manera acabada la poesía de Ventura Ruiz Aguilera «Al ingenioso hidalgo don Quijote de la Mancha.» Una estruendosa salva de aplausos premió la labor de esta niña.

8.º Los niños Abundio González, Emilio Fol, Román García, Francisco González, Guzmán Rogero, Juan Rubio, Antonio Muñoz, Antonio Pascual, José Ortega, Agapito Sanz y Nicanor Rubio, representaron con muy notable acierto el precioso juguete cómico «El marqués de Carnaval» lo que les valió atronadores aplausos del numerosísimo público que concurrió al acto.

9.º La terminación de la fiesta literaria consistió en entonar niños y niñas a coro y dirigidos por el Profesor de 1.ª enseñanza, el himno a Cervantes.

La velada resultó brillante, y el público pidió con insistencia que saliesen al escenario el organizador de ella, que lo ha sido el profesor de primera enseñanza de esta villa, el cual manifestó, que él, ningún aplauso merecía, desmintiéndose todo a las buenas disposiciones de los niños y niñas que en la velada han tomado parte.

El producto de esta velada, que es de relativa consideración, será repartido a los pobres de esta localidad por los mismos niños, en otro acto público al que concurrirán también las autoridades.

Como nuestros lectores desearán de lo expuesto, el acto realizado en Coca para rendir homenaje a Cervantes, ha sido un acto serio y conmovedor y además ha tenido un fin benéfico, que es el mejor modo de conmemorar hechos tan grandes como el de la publicación del Quijote.

EL CORRESPONSAL.

9-Mayo-1905.

Sección de no ticias.

Victima de larga dolencia ha fallecido en la mañana de hoy la respetable señora doña Dolores Medina, viuda de Bexach y madre de nuestros buenos amigos los Tenientes coronales de Artillería don Ubaldo y don Ramón Bexach, a los cuales enviamos nuestro más sentido pésame por la irremediable desgracia que les aafije.

Esta noche a las nueve pondrá en escena la compañía que actúa en el Teatro Minón las obras «El noveno Mandamiento» comedia en tres actos de Ramón Carrion y «El sainete «Los dos Polos.» Si suponemos que el teatro se verá muy concurrido.

En Puente Genil, su pueblo natal, ha fallecido repentinamente el ilustre poeta Manuel Reina.

Las letras patrias se encuentran de pésame con la muerte del inspirado vate cuya pérdida ha de ser muy lamentada por los entusiastas de la literatura nacional.

Interinamente y por ausencia del propietario se ha encargado de la Subsecretaría del Ministerio de Gracia y Justicia, nuestro buen amigo y paisano el Director general de los Registros don Gregorio Bernabé y Pedrazuela.

Hoy celebrará sesión el Ayuntamiento en segunda citación para resolver algunos asuntos de escaso interés, puestos a la orden del día.

Nuestro buen amigo don Santiago Cuenca, ha sido nombrado representante en Segovia y su provincia, de una importante Agencia de Negocios, establecida en Madrid.

Sea enhorabuena.

Parece ser que han fracasado las gestiones que se hacían con objeto de que el Orfeon Unión Orensana diera, de regreso a Galicia, un concierto, en el Teatro Minón de esta Capital.

Lo sentimos muy de veras porque la masa coral aludida es de las que hubieran llevado gran concurrencia al teatro.

Mañana y con motivo del desestero, no habrá oficinas en el Ayuntamiento de esta Capital. Como de costumbre los empleados se reunirán a comer.

Ha sido nombrado relojero de la Real Casa el conocido relojero mecánico D. Eugenio Trapero. Le enviamos la enhorabuena por la honrosa distinción de que ha sido objeto.

Por la Dirección de Correos y Telégrafos, se ha dispuesto se saque a licitación pública, el servicio de la conducción diaria de la correspondencia a caballo, en carruaje ó automóvil entre las oficinas de Segovia y Pedraza, bajo el tipo de 1.500 pesetas anuales.

Igualmente se saca a licitación a caballo, bajo el tipo de 1.800 pesetas el servicio de la correspondencia de Cuéllar a Fuentidueña.

Se curan todas las enfermedades del estómago é intestinos con el Elixir Estomacal del doctor Sacristán.

Con fecha 11 del actual, dá cuenta el Gobernador civil de Madrid al de esta provincia, de venir conducido en tren y custodiado por la Guardia civil el preso Clemente de Castro, procedente de Chinchilla, destinado a asistir a un juicio oral.

Igualmente se dá cuenta de venir conducido en idéntica condiciones, Juan Martín Sanz, destinado a extinguir condena a la cárcel de esta capital.

Mañana por la tarde, y a las cuatro de la misma, se reunirán en los salones de la Sociedad Económica de Amigos del País, los médicos de esta capital, con objeto de cambiar impresiones con la Comisión que ha gestionado el arreglo de patentes industriales del gremio.

Se encuentra en Segovia, nuestro querido amigo de Turégano, don Regino Borreguero.

Hace pocos días, el domingo último, fueron denunciados algunos cazadores de los que se dedican a la caza de la codorniz con reclamo y red, habiéndoseles impuesto 50 pesetas de multa y la pérdida del reclamo y red.

Nos parece acertadísima la medida y deseamos que no decaiga el celo de las autoridades para perseguir a tan perjudiciales cazadores.

Se proyecta por varios jóvenes de esta Capital celebrar una nevillada a beneficio de la Asociación del «Niño Descalzo» en la próxima festividad de la Ascensión.

Casa de Socorro

A las ocho de la noche de ayer, fué curado Salvador Bernal Sanz, de 8 años de edad, que habita en la bajada de la Canaleja núm. 3, de una herida contusa en la región occipital acompañada de trombus, de carácter leve, salvo complicaciones que pudiesen sobrevenir, ocasionada por un hombre con un palo, pasando el herido a su domicilio después de curado por el médico de guardia.

De Instrucción pública.

Han tomado posesión en propiedad de la escuela pública de Sigüero doña Engracia Contreras y de Martín Muñoz don Enrique Escribano.

Ha cesado en la escuela de Aldenueva del Campanario don Félix Miguel García, por haber sido nombrado en propiedad de la del Campo de San Pedro.

Se han celebrado fiestas por el tercer centenario del Quijote asistiendo a las mismas los niños de las escuelas en los pueblos siguientes:

Orejana, Turégano, Bernardos, Muñozveros, Hontoria, Fuente de Santa Cruz, Muñozpedro, Montejo de Arévalo y Lastras de Cuéllar.

Doña Corpus J. Martín maestra de Langa, dirige atenta comunicación a la Junta provincial de Instrucción pública, manifestando que con fecha primero de Abril último, remitió a la misma una instancia dirigida a la central del Magisterio y no habiendo llegado a su destino, ruega se dé curso a la misma, para ver de conseguir lo que en ella solicita.

Doña Dolores Cristóbal Montero, solicita ser incluida en el concurso a varias escuelas vacantes en esta provincia.

En el día de mañana y hora de las nueve se celebrará, en la Iglesia de San Miguel, la boda de Feliciano de Frutos Pérez y Gregorio Rincón Llorente.

Hemos tenido el gusto de saludar en Segovia a nuestro buen amigo el ilustrado Farmacéutico de Valseca don Luis Fernández.

Interesante

a los Profesores de Medicina y Farmacia Soluciones inyectables esterilizadas por el Laboratorio HOHR

Cinamato de sosa. Cacodilato de sosa. Arrenal. Cafeína. Eter sulfúrico. Sales de quinina. Sales de mercurio. Ergotina. Alcanfor. Cocaína y otras varias largas de enumerar.

Suerc Hayen 100^{cc}

Suero gelatinizado 10^{cc}
Depósito en Segovia, Farmacia de SANZ ALVARO, Muerte y Vida 6.

Conferencia telefónica.

(DE LA AGENCIA FABRA)

Madrid, 5 tarde.

Huelga solucionada

Ha quedado resuelta la huelga de albañiles.

El ministro de la Gobernación se mostraba esta mañana satisfecho de que los albañiles hayan aceptado el laudo impuesto por el Instituto de reformas sociales, pues decía el ministro que han desaparecido los temores de que se agravase la huelga.

Reunión

Se ha reunido la junta clasificadora de deudas de Ultramar, habiendo resuelto más de 600 expedientes.

De política

Un significativo personaje del partido conservador aseguraba esta mañana, que el día 20 de Junio estaría de Presidente del Consejo de ministros el señor Dato, pues decía dicho personaje, que el señor Villaverde a los dos días de abrirse las cortes no podría resistir los debates que en el Parlamento se entablarán.

El señor Sánchez Guerra en cuanto se abran las Cortes, se propone abrir un debate sobre el reglamento del descanso dominical, y hablará en el mismo sentido que en la conferencia que dió hace algunas noches en el Círculo conservador.

De viaje

Hoy han salido con dirección a Zaragoza los diputados republicanos señores Azcarate y Nougués, con objeto de celebrar un mitin en aquella capital de propaganda republicana.

El ministro de Instrucción pública,

sale mañana para Granada, con el fin de visitar la Alambra y tomar medidas para impedir que se destruya este edificio.

El Gobierno piensa conceder todos los créditos necesarios para reconstruir el mencionado monumento.

Don Jaime de Borbón

Se insiste en afirmar que don Jaime de Borbón se encuentra en Madrid aun cuando se ha desmentido por todos los periódicos.

Barcelona

El señor Rusiñol propone emprender una campaña contra el Gobierno por los tratados de comercio.

Se asegura que S. M. el rey visitará la Ciudad Condal á su regreso del extranjero.

Los Liberales

El jueves tomará posesión la nueva Junta directiva del Círculo Liberal, creyéndose que este acto tendrá alcance político.

Nuevo Embajador

Dentro de breves días se presentará á S. M. el rey el nuevo embajador de los Estados Unidos en España.

La Gaceta

Hoy publica el decreto convocando las Cortes para la fecha ya conocida.

Sobre la ley de alcoholes

El ministro de Hacienda, se propone introducir modificaciones en la ley de alcoholes, para atender a las reclamaciones justas que se han hecho sobre dicha ley.

Rusia y Japón

Se sigue sin tener noticias de la escuadra del Báltico
En cambio de los ejércitos de tierra se sabe que se encuentran activos por lo que se supone, tendrá lugar un gran combate.

Imp. de EL DEFENSOR, San Agustín, 3.

La Delicia
Confitería, Pastelería y Repostería

JUAN MANUEL FERNANDEZ

8, Plaza del Corpus, 8

En este nuevo y elegante establecimiento se sirven con esmero, chocolates de las mejores fábricas a 50 céntimos con un vaso de leche, bizcochos y azucarillos.
Vermouth, con selz, a 20 céntimos copa; con gota de Bitter, a 25 céntimos.
Especialidad en jamón en dulce, lengua a la escarlata, pavo trufado, galantina de gallina, pollos rellenos y un sin número de fiambres.
Se preparan fuentes y ramilletes de todas clases.
Pastas surtidas a 2'25 kilo.

Compañía Anónima Ferroviaria Vasco-Castellana

Se recuerda a los señores Obligacionistas de esta Compañía que el día 17 del corriente es el señalado para el pago del 9.º ó último dividendo pasivo de las obligaciones suscriptas, debiendo abonarse en las provincias a los banqueros ante quienes se hizo la suscripción ó a los habilitados posteriormente por esta Compañía.
Los suscriptores de Madrid deberán efectuarlo en las oficinas del Credit Lyonnais en dicha Villa, Puerta del Sol, número, 9.

En Segovia Oficinas de Don Emiliano Bravo

Bilbao 10 de Mayo de 1905.—El Secretario General, Agustín F. de Montilla.

Contra la tos rebelde crónica ó reciente

JARABE DEL DR VILLEGAS (Córdoba)

A BASE DE BROMOFORMO Y HEROINA.

Medicamento el mas racional y científico formulado por los mas eminentes médicos del mundo. Alivia en el acto y cura toda clase de afectos bronquiales. Los catarros crónicos, los fiebres, los asmáticos, los disnéicos y cuantos padezcan la TOS, RONQUERA, FATIGA ó EXPECTORACION deben usarlo como remedio radical seguro y exclusivo.

Hay pastillas de igual fórmula para viajeros

De venta: Farmacia de Julio de la Torre Bartolomé Juan Bravo, 47.—Droguería de Francisco M. Marcos, Plaza del Corpus 7 y otras principales

NO FIARSE DE IMITACIONES

Informacion mercantil

Segovia.

Trigo—En paneras se han vendido á 53'50 reales fanega.

La cebada se ha vendido á 44 reales fanega.

Valladolid.

Almacenes del Canal.—La entrada, ha sido de 300 fanegas de trigo de 55 á 55'50 reales.

Almacenes del Arco de Ladrillo.—Han entrado 50 fanegas de trigo á 54 reales.

Centeno 150 id á 46 id.

Cebada á 34 id.

Tendencia sostenida.

CORRESPONSAL

Salamanca

En el mercado de esta plaza cotizase al detall el trigo á 56 reales una.

En Tejares entraron 60 fanegas y en Chamberí 80.

En ambos mercados se cotizó á 56'56 y 56 reales una.

EL CORRESPONSAL

Barcelona

Continúa el mercado paralizado completamente. No se hacen operaciones.

No entró ningún vagón de trigo.

EL CORRESPONSAL

Nava del Rey

Trigo á 54'75 y 54,75 reales las 94 libras.

Cebada á 00 id.

Centeno á 00 id.

Mercado sostenido.

Tiempo frio.

EL CORRESPONSAL

Rioseco

Las entradas de hoy fueron de 80 fanegas de trigo al detall á 54 reales las 94 libras.

Tendencia floja.

Tiempo nublado.

EL CORRESPONSAL

Santa María de Nieva

Los precios que rigen para las ventas en este mercado son los siguiente:

Trigo á 56 reales fanega.

Centeno á 42.

Cebada á 38.

Algarrobas á 48.

Avena á 18

Garbanzos superiores á 240 reales fanega.

Regulares á 180.

Medianos á 90.

Precios sostenidos.

Tiempo frio y húmedo.

EL CORRESPONSAL

Cedillo de la Torre.

Los precios que han regido son los siguientes:

Trigo á 52 reales fanega

Centeno á 40

Cebada á 32.

Patatas á 4 reales arroba.

Avena á 24.

Yeros á 47.

CORRESPONSAL

Turégano

Tiempo bueno

Trigo á 53 reales fanega.

Centeno á 46.

Cebada á 37

Algarrobas á 45.

Vino á 10 reales cántara.

EL CORRESPONSAL

Árevalo.

En el mercado de hoy entraron 210 fanegas de trigo á 56 reales las 94 libras

Centeno á 37 reales fanega.

Cebada á 32; 50

Tendencia sostenida.

Tiempo nuboso y fresco.

Estado de los campos regular.

EL CORRESPONSAL

Villafafia (Zamora)

La entrada de grano fué de 198 fanegas.

He aquí los precios que rigen:

Trigo á 53 reales fanega.

Centeno á 48.

Cebada á 36.

Algarrobas á 51.

Tendencia firme.

CORRESPONSAL

Medina del Campo.

La entrada, en este mercado ha sido de 230 fanegas de trigo se cedieron á 54'50 reales las 94 libras

Centeno á 43.

Centeno á 36 y 37.

Algarrobas á 56'50 id.

Tendencia firme.

Tiempo bueno.

CORRESPONSAL

Peñafiel.

Entraron en este mercado 150 fanegas de trigo, á 53'50 y 54 reales las 94 libras.

Centeno á 42.

Cebada á 37.

Yeros á 44

Avena á 27

Se han embarcado con destino á Barcelona un vagón de trigo.

Tiempo de primavera

CORRESPONSAL

SECCION DE ANUNCIOS

ELIXIR ESTOMACAL

DE SAIZ DE CARLOS

Lo recetan los médicos de todas las naciones; es tónico digestivo y antiagrástrico cura el 98 por 100 de los enfermos del estómago é intestinos, aunque sus dolencias sean de mas de 30 años de antigüedad y hayan fracasado todos los demás medi-

camentos. Cura el dolor de estómago, las acedias, aguas de boca, vómitos, la indigestión, las dispesias, estreñimientos, diarreas y disenteria, dilatación del estómago, úlcera del estómago, neurastenia grástrica, hipercloridria, anemia, y clorosis con dispesia; la cura porque aumenta el apetito, auxilia la acción digestiva, el enfermo come mas, digiere mejor y hay mayor asimilación y nutrición completa. Cura el mareo del mar. Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de Elixir de Saiz de Carlos de agradable sabor inofensivo lo mismo para el enfermo que

para el que está sano, pudiéndose tomar á la vez que las aguas minero-medicinales y en sustitución de ellas y de los licores de mesa. Es de éxito seguro en las diarreas de los niños. No sólo cura sino que obra como preventivo, impidiendo con su uso las enfermedades del tubo digestivo. Once años de éxitos constantes. Exíjanse en las etiquetas de las botellas la palabra STOMALIX, marca de fábrica registrada da. De venta, Serrano, 30 farmacia, Madrid y principales de Europa y América.

Medicamentos granulados

TORRE BARTOLOMÉ

Glicerosulfato de Cal, Tónico Antineurasténico, 2 pesetas frasco.

Glicerosulfato de Cal.—Potasa, Sosa y Hierro regenerador del fósforo, reconstituyente general frasco dos pesetas

Nuez de Cola.—Tónico del sistema muscular y regulador del corazón frasco 2'75 pesetas

Lecitina de huevo ú ovolectina.—2 pesetas frasco

FARMACIA TORRE,

JUAN BRAVO, 47. DROGUERÍA, PLAZA MAYOR

VINO DE PEPTONA

El mejor peptógeno y nutritivo restaurador de las fuerzas, apetito y digestión, preparado con vino de Málaga destanado y peptona fresca.

FRASCO 2 PESETAS

Farmacia de Torre Bartolomé, Juan Bravo 47 Droguería, Plaza Mayor, 3

PASTILLAS BALSAMICAS

DE TOLÚ

CON HEROINA CONTRA LA TOS
Caja 0'50.—Farmacia de J. Bartolomé Droguería, Plaza Mayor, núm. 3.

LA FUENCISLA

FABRICA DE JABÓN

DE GASPAR CABRERO

Plaza de San Clemente, número 1.—Segovia

El dueño de esta industria, en vista de la aceptación obtenida en el corto tiempo que lleva esta blecido, tiene el gusto de ofrecer al público las distintas clases que á continuación se expresan

Jabón blanco ordinario, 1 peseta kilo.

Idem moreno para ropas de color, 0'90 idem.

Idem fino espumoso, sin aroma, para suavizar el cutis.

Idem, id. id. desinfectante.

Precio de estas pastillas, 10, 15, 20 y 25 céntimos una.

Legía clara para la ropa á 25 céntimos botella, sin casco.

Idem id. especial para pisos de madera á 30 céntimos id. id.

Idem de recocho para pisos de baldosa y ladrillo.

Con el uso de este jabón se obtienen economías en precio, en tiempo, en trabajo y en duración de la ropa, estas circunstancias deben ser aprovechadas por todos y muy especialmente para lavanderas de oficio. Haciendo uso de la legía clara especial desaparecen todas las manchas de los pisos y muebles de madera.

Se sirve á domicilio.—Espacho: Juan Bravo 62 y 64.

ADRIÁN RAMIREZ

Plaza Mayor, 43 y Sucursal, Juan Bravo 36

En este establecimiento encontrará el público un gran surtido de camas, muelles, herramientas para todos los oficios y la legítima cal hidráulica de Zumaya.

NO CONFUNDIRSE.

ADRIÁN RAMIREZ

SASTRERIA MADRILEÑA

CRISANTO BERROCAL

JUAN BRAVO 29.—SEGOVIA.

Se hacen grandes rebajas en los precios de los muchos géneros que acaban de recibirse para la próxima temporada.

Buen corte y economía.

Trajes desde 20 pesetas.

Juan Bravo, 29.—Segovia



Sociedad General de Cupones Mercantiles "PROGRESO,"

Por medio de un convenio establecido entre la Sociedad de Cupones Mercantiles PROGRESO y distintos Comerciantes de Segovia, cuyos nombres se expresan á continuación, podrá el público con solo hacer sus compras al contado en dichos establecimientos, adquirir preciosos y variados regalos, sin que les cueste un solo céntimo. Al efecto, el público que compre en estos Establecimientos tiene derecho á exigir Un Cupón por cada cincuenta céntimos, DOS por UNA PESETA, etc., etc., que irá pegando en libritos que al efecto se han repartido, y cuando éste esté lleno, pasar á recoger el Regalo que convenga en casa de los representantes de dicha Sociedad, Señores Herrero y Sánchez, Juan Bravo, 13, Comercio de tejidos de los Chicos

Nombres de los Comerciantes que dan Cupones

- Ultramarinos.—Pedro Gonzalo, Plaza Mayor, núm. 37.—Juan Margareto, Real del Carmen, 6.—Macario Vivanco, Azoguejo y plaza de la Rubia.—Viuda de Jacinto Salgado, Plaza Mayor.—Maximino Gómez, Puente Muerte y Vida.
- Luís Gómez García, José Zorrilla.
- Sastrería y Paños.—Cristino González, Juan Bravo, 10.—Fernando Serrano Isabel la Católica, 3 y 1.
- Camisería.—Isaac Serrano, Isabel la Católica, 3 y 1.
- Zapaterías.—Claudio Moreno, Plaza del Corpus, 10.—Ezequiel Redondo, La Maravilla—Juan Bravo, 22 y Pedro de Benito, Real del Carmen, 24
- Ferretería.—Adrián Ramirez, Plaza Mayor, 43.
- Confitería.—Fermin Bausa, Plaza Mayor, 15 y San Francisco, 4.
- Mercería y Paquetaría.—Pascual Guajardo. (Sucesor de G. Miñón) Real del Carmen 33.—Eugenio Trugillano, Juan Bravo, 2.
- Tejidos y Novedades.—Herrero y Sanchez «LOS CHICOS» Juan Bravo, 13.
- Imprentas y Librerías.—Antonio San Martín, (Sucesor de Mecina) Juan Bravo, número 42.—Angel Pérez «Librería Religiosa» Plaza Mayor y don Segundo Rueda, Juan Bravo, 20.
- Droguería y Perfumería.—Francisco M. Marcos, Plaza de Corpus, 7.
- Carnecerías.—Santiago Hernaz G., «La Madrileña» Isabel la Católica, 5.—Manuel García, Plaza de la Rubia.—Pablo Yagüe, Plaza del Azoguejo.
- Pescaderías.—Fernando García, Plaza Mayor.—Juana Paramio, Juan Bravo.
- Carbonería.—Florencio del Barrio, Reoyo, 3.
- Vinos por mayor y menor.—Juan Azquierdo, San Francisco.

Nota: Los cupones que entreguen en otros establecimientos que no sean los arriba citados, carecen de todo valor.—La Sociedad acordó no entregar cupones sin la presentación del librito al hacer las compras.